

MIÉRCOLES 14 DE ABRIL DE 2010

TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN

A fin de perfeccionar las democracias e impartición de justicia en América Latina, magistrados electorales de países de esa región crearon el Grupo de Trabajo de Jurisprudencia Electoral Americana. Durante la primera reunión que se realizó en Washington, magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) propusieron la creación de un banco de datos único que permita compartir las sentencias electorales de los países de la región. María del Carmen Alanis, presidenta del TEPJF, señaló que con ello se facilitarían la labor de las instituciones jurisdiccionales de la región. Pedro Esteban Penagos, magistrado del TEPJF, sostuvo que el banco de datos contendría sentencias, precedentes, tesis jurídicas y jurisprudencia de casos relevantes de América Latina. (YAHOO NOTICIAS ONLINE, NOTIMEX Y EHUI ONLINE, DE LA REDACCIÓN)

Karla María Macías, secretaria de Estudio y Cuenta de Salvador Olimpo Nava Gomar, magistrado de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), figura entre las 12 candidatas que contendrán por el cargo de magistrada del Tribunal Electoral del Distrito Federal (TEDF). (DIARIO DE MÉXICO, P. 7 DE LA REDACCIÓN)

Fernando Canales Stelzer, secretario del ayuntamiento de San Pedro Garza García, Monterrey, señaló que acudirá ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) y ante el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PAN para denunciar el “boicot” de las elecciones de candidatos a consejeros donde participaría como aspirante. (EL PORVENIR ONLINE, DE LA REDACCIÓN)

Irma Ramos Galindo, diputada local del PRD en Puebla, informó que ya acudió al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) para revertir la determinación del sol azteca de suspender sus derechos partidistas. (PERIÓDICO SÍNTESIS ONLINE, NOTIMEX)

Se publica el Acuerdo General de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación número 2/2010, de cinco de abril de dos mil diez, relativo a la implementación de los estrados electrónicos. (DIARIO OFICIAL DE LA FEDERACIÓN)

Géneros de Opinión

Mañana a las 10:00 horas, inicia el Tribunal Superior de Justicia del DF el show de la sucesión con la pasarela de las 12 aspirantes a magistrado del TEDF. La consejera Jurídica, Leticia Bonifaz, y consecuentemente Marcelo Ebrard, están impulsando a Karla María Macías Lovera, quien trabaja en la ponencia del magistrado Salvador Nava Gomar, en el TEPJF. Cabe destacar que de ahí salió Claudia Zavala para presidir el Instituto Electoral del DF, quien es muy amiga de Karla María Macías. (LA CRÓNICA, P. 18, ZÓCALO, JOEL RUIZ)

Ulises Ruiz habló de quienes lo atacan y lo acorralan –hay una resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación acusándolo de violar la Constitución y sobregiros en finanzas–: “No le entienden bien a las cuentas, no le entienden bien a los números”. Pero no quitó el dedo del renglón: “Vamos a pasar la elección en Oaxaca y vamos a ir por la dirigencia nacional del PRI”. (IMPACTO EL DIARIO, P. 2, SEXTO PATIO, ROBERTO CRUZ ZÚÑIGA)

SUPREMA CORTE DE JUSTICIA DE LA NACIÓN

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) cerró la discusión sobre el caso del Banco Nacional de México (Banamex) y dio la razón a las instituciones bancarias por encima de sus clientes. (EXCÉLSIOR, P. 8, VERÓNICA MONDRAGÓN)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MIÉRCOLES 14 DE ABRIL DE 2010

INSTITUTO FEDERAL ELECTORAL

A fin de acelerar el canje de credenciales de elector 03, que por disposición legal no serán válidas para votar en las próximas elecciones presidenciales, el Instituto Federal Electoral (IFE) solicitará a la Asociación de Bancos de México que dichos documentos ya no sean aceptados como identificación. (LA JORNADA, P. 15, ALONSO URRUTIA)

INFORMACIÓN POLÍTICA Y/O ELECTORAL

El PRI en la Cámara de Diputados llevó al Pleno una ley para cerrar el paso a los malos o algunos otros saltimbanquis que, de la noche a la mañana, renuncien a su partido político para ser abanderados por otro instituto a un puesto de elección popular. En otro orden de ideas, en una iniciativa que reforma la Constitución y expide la Ley Federal de Partidos Políticos, que presentó César Augusto Santiago Ramírez, diputado priísta, se considera que las coaliciones deben realizarse entre "partidos afines" y obliga a aquellos que pretenden contender juntos en elecciones para legisladores federales, a ir en combo para las elecciones presidenciales. (EXCÉLSIOR, P. 9, ALEJANDRO SÁNCHEZ Y LA RAZÓN, P. 5, ELIZABETH MACHUCA)

La bancada del PAN en la Cámara de Diputados busca regular y transparentar la presentación de documentos y escritos que cabilderos entregan a los legisladores para apoyar e impulsar reformas legales. (REFORMA, P. 9, CLAUDIA SALAZAR)

La dirigencia nacional del PRD mantiene su atención sobre las pugnas internas para definir a los candidatos a alcaldes y diputados locales en los estados donde habrá elecciones este año. Entre los focos rojos para el sol azteca está Veracruz, entidad donde la semana pasada, durante la sesión del Consejo Estatal, hubo golpes entre precandidatos, luego de que suspendieron la consulta a las bases como el método de elección. (REFORMA, P. 11, ÉRIKA HERNÁNDEZ)

Comenzaron a diluirse las expectativas generadas en el Congreso para aprobar en lo que resta del periodo de sesiones una "reforma política integral", así como las propuestas que prometieron serían de gran calado y que tienen que ver con la seguridad. El tiempo es escaso y a esto se abona lo que reconoce Jesús Murillo Karam, senador priísta, como la falta de acuerdos suficientes. (EL FINANCIERO, P. 1, 33 Y 35, RIVELINO RUEDA)

Ángel Trinidad Zaldívar, comisionado del IFAI, advirtió que es urgente y necesario debatir el secreto fiscal, el cual se considera un tema incómodo y tabú. (EL ECONOMISTA, P. 6, J. REYES Y L. FLORES)

INFORMACIÓN ELECTORAL DE LOS ESTADOS

El Consejo General del Instituto Estatal Electoral de Oaxaca (IEEO) exoneró a Ulises Ruiz Ortiz, gobernador de esa entidad y al Partido Revolucionario Institucional de violar la ley electoral con la promoción de obras públicas. Víctor Hugo Alejo Torres, representante del partido Convergencia ante el IEEO, anunció que presentará un recurso de revisión ante el Tribunal Estatal Electoral (TEE). (LA JORNADA, P. 33, AGUSTÍN G. SAMARIO)

Un muerto y decenas de lesionados fue el saldo de un zafarrancho entre indígenas priístas cuando realizaban un plebiscito de usos y costumbres para elegir candidato a la alcaldía de Oxchuc, Chiapas. (REFORMA, P. 33, MARTÍN MORITA)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MIÉRCOLES 14 DE ABRIL DE 2010

Javier Duarte, candidato del PRI a la gubernatura de Veracruz, le dobla la diferencia a su rival más cercano, el panista Miguel Ángel Yunes, de acuerdo con la más reciente encuesta del Gabinete de Comunicación Estratégica. Javier Duarte tiene el 44.8 por ciento de las preferencias electorales mientras que Miguel Ángel Yunes el 21.1 por ciento. Dante Delgado, candidato del PRD, sólo alcanza el 6.2 por ciento. (MILENIO DIARIO, P. 25, DE LA REDACCIÓN)

El Distrito Federal es la entidad en la que mayor número de delitos electorales se denunciaron y sancionaron en 2009, seguido por Hidalgo, Veracruz y el Estado de México. Así lo revela el “Informe Anual de Labores 2009” de la Fiscalía Especializada para la Atención de los Delitos Electorales (Fepade) de la Procuraduría General de la República. (MILENIO DIARIO, P. 24, HELIODORO CÁRDENAS Y ANGÉLICA MERCADO)

El Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) solicitó una prórroga de 7 meses y medio para planear y organizar las elecciones vecinales, por lo que se estarían realizando en noviembre. (REFORMA, P. 2, RAFAEL CABRERA)

INFORMACIÓN RELEVANTE

Fernando Gómez Mont, secretario de Gobernación, afirmó que el incremento de ataques contra personal y sedes diplomáticas de Estados Unidos en México puede ser un “intento de calentar la plaza para aumentar la presencia de fuerzas de seguridad en determinados espacios”, con la intención de afectar a los cárteles de la droga que tienen más fuerza en determinada zona. Arturo Sarukhán, embajador mexicano en EU, informó que se van a reforzar las medidas de seguridad en todas las sedes diplomáticas de esa nación en territorio mexicano. Sobre el tema del narcotráfico, Gómez Mont negó que haya resistencia de mandos militares para continuar en la lucha contra este mal y aseveró que todos los miembros del Ejército “cumplen cabalmente” las instrucciones que reciben del Presidente de la República, comandante supremo de las fuerzas armadas. (EL UNIVERSAL, P.5, JOSÉ GERARDO MEJÍA Y JORGE RAMOS; LA JORNADA, P.1 Y 5, FABIOLA MARTÍNEZ)

El Gobierno Federal convocó a televisoras, radiodifusoras y empresas de telefonía a debatir las iniciativas de ley en materia de telecomunicaciones, con el fin de evitar que México quede fuera de los avances tecnológicos del mundo globalizado y aplaudió las propuestas que, en esta materia, se han presentado ante el Congreso. (EXCÉLSIOR, P.4, CARLOS QUIROZ Y REFORMA, P.9, ARIADNA GARCÍA)

La Cámara de Diputados aprobó la nueva “Ley Federal de Protección de Datos Personales en Posesión de los Particulares”, cuya minuta se turnó al Senado de la República para su eventual ratificación o enmienda. (EL ECONOMISTA, P.1, 38 Y 39, ROLANDO RAMOS)

Aunque el pasado viernes anunció que acataría el Renaut, ayer Telcel se puso del lado de los clientes que no se registraron y colocó la cereza en el pastel del caos que resultó ser el Registro Nacional de Usuarios de Telefonía Móvil. La principal operadora en el país, que concentra cerca del 71 por ciento de las líneas a nivel nacional, logró una suspensión provisional contra la desconexión de líneas, con lo que ganó tiempo para sus casi 13 millones de usuarios que no se han registrado. (REFORMA, P.1, LILIA CHACÓN)

Las comisiones de Justicia, Gobernación y Seguridad del Congreso de la Unión trabajarán este mes de manera coordinada y “permanentemente” hasta lograr una ley antisequestro de pronta aplicación. Senadores y diputados de oposición rechazaron la propuesta del Partido Acción Nacional (PAN) sobre este asunto y acordaron que revisarán el contenido de las 15 iniciativas que están en el Senado relacionadas con el tema para alinear un proyecto. (EL UNIVERSAL, P.6, ELENA MICHEL Y RICARDO GÓMEZ)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MIÉRCOLES 14 DE ABRIL DE 2010

Michelle Obama, primera dama de Estados Unidos, arribó anoche a la Ciudad de México para cumplir con una visita de dos días. Hoy se espera que Obama realice un recorrido por el Museo de Antropología, acompañada por Margarita Zavala, esposa Felipe Calderón, posteriormente, visitará una escuela primaria pública en la Delegación Álvaro Obregón y por la tarde sostendrá un reunión con jóvenes en la Universidad Iberoamericana. (REFORMA, P.3, ARIADNA GARCÍA)

El perredista Carlos Sotelo, presidente de la Comisión de Radio y Televisión del Senado, admitió ayer que en el archivo electrónico del dictamen de reforma a la ley de medios existe una huella digital distinta a la de la Cámara alta y reveló que, antes de su votación, el proyecto de dictamen fue entregado, entre otros, a la Cámara de la Industria de la Radio y la Televisión, y posteriormente el cuerpo de asesores del senador priísta Raúl Mejía hizo cambios de redacción justamente sobre el documento que recibió de la CIRT. (REFORMA, P.1, CLAUDIA GUERRERO)

El Tecnológico de Monterrey publica un pronunciamiento y propuestas para mejorar la seguridad en México ante los trágicos acontecimientos del 19 de marzo pasado, en que perdieron la vida dos estudiantes de posgrado y manifiesta su firme compromiso con el Estado de derecho, el respeto a los derechos humanos y el fortalecimiento de las instituciones públicas frente a la inseguridad en este país. (LA JORNADA, P.10 Y 11, ITESM)

Los delitos de pederastia son consecuencia de la liberalidad sexual de la sociedad, de la falta de mayor educación desde la familia y el sistema educativo, sostuvo Víctor Rodríguez Gómez, secretario general de la Conferencia del Episcopado Mexicano (CEM). (REFORMA, P. 15, SUSANA MORAGA)

